
À VOS MARQUES ? PRÊTS ? RENTREZ ! 
Finis les après-midi plage et les barbecues entre amis, l’heure est venue de retrouver le 
chemin de l’université. Pour tous, cette rentrée a été synonyme de nouvelles rencontres, 
mais pour un grand nombre d’entre nous, elle signifie également la découverte d’une 
nouvelle ville.  

En effet, la promotion 2018-2019 du Master 2 Droit et Pratique de la Procédure, est venue 
de toutes les régions de France pour étudier dans ce Master  : de Rennes à Bordeaux, de 
Nantes à Mulhouse, de Paris à Nice en passant par Lyon et Montpellier. Ce Master 2 dirigé 
par Mme Sophie LAMBERT-WIBER se 
veut professionnalisant, et c’est ce 
que l’on a pu constater lors de notre 
évènement de rentrée. 

Le mercredi 19 septembre 2018, nous 
avons eu la chance de participer à un 
évènement de grande envergure 
o r g a n i s é p a r l a r é f é r e n t e 
administrative des M2 de droit 
Madame BACCAM ainsi que par 
Madame Sophie LAMBERT-WIBER 
Maître de conférences en droit privé 
HDR et Directrice du Master Droit et 
Pratique de la Procédure qui a invité 
de nombreuses personnalités à nous 
rencontrer. Comme Madame le 
Bâtonnier, Monika PASQUINI qui a très 
aimablement accepté d’être la 
marraine de notre promotion. 
Promot i on qu i s ’ e s t d ’a i l l eu r s 
renommée «  Promotion Pasquini  » en 
son honneur. 

Nous avons ainsi eu la chance d’avoir un 
panel de grands professionnels présents 
pour l’occasion, tels que Madame la Première Présidente de la Cour d'Appel Patricia 
POMONTI, Madame la Procureure Générale de la République Brigitte LAMY, Monsieur le 
Président du Tribunal de Grande Instance Xavier PAVAGEAU, Monsieur le Procureur de la 
République Yves GAMBERT, Monsieur le Président de la chambre régionale des huissiers de 
justice près la Cour D’appel et huissier de justice Maître Dominique COEURJOLY, Madame 
Nathalie CHAUVEAU-GRAMON (huissier de justice et magistrate), Maître Alexandre BEDON 
(huissier de justice), Maître Lionel CADIERE (huissier de justice), Maître Cyrille GUILLOU 
(Avocat), Monsieur Antoine BEGUIN (Maître de conférences en droit privé et avocat), ainsi 
et surtout que notre Doyen Monsieur Christophe DANIEL.  

C’est après avoir gravi les marches menant au cinquième étage et avoir pris place dans 
l’amphi Sienne que cette rencontre a enfin pu avoir lieu. Madame Lambert-Wiber a 
prononcé quelques mots de remerciement adressés à Madame le Bâtonnier Pasquini, mais 
aussi à toutes les personnes présentes ce jour-là.  

Les intervenants ont eu l’occasion de se présenter, de nous parler de leur parcours, et des 
changements qu’ils ont pu vivre au cours de leur vie professionnelle. Dans cette assemblée 
regroupant différentes professions du droit, tous nous ont fait profiter de leur expérience. 
La leçon la plus importante qu’ils nous ont enseignée est que chaque personne a un 
parcours unique et qu’il n’existe pas qu’une seule voie pour accéder à ce à quoi l’on 
aspire.  

Nous avons été surpris d’apprendre que la majorité d’entre eux ne se destinaient pas 
nécessairement à exercer leur profession actuelle mais le chemin qu’ils ont emprunté les a 
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pourtant menés là où ils sont aujourd’hui. Chacun d’eux a insisté sur l’importance de 
réaliser des stages pour s’orienter au mieux. Seule la pratique permet de déterminer si 
la profession correspond à nos ambitions. L’autre conseil que nous avons reçu est de 
toujours nous amuser dans ce que l’on fait, de continuer à entretenir cette passion qui 
nous anime. 

Nous avons pu poursuivre cet entretien en salle de co-working pour un cocktail plus 
convivial, au cours duquel nous avons pu les approcher de plus près et discuter avec eux de 
manière plus approfondie sur leur parcours, le nôtre ou encore sur l’actualité juridique et 
même leur vision globale des choses en tant que professionnel… Cette rencontre s’est 
achevée sur une photo de groupe dans la bonne humeur et le sentiment que l’année de 
Master 2 serait une année marquante.  

De cet évènement, nous retiendrons que l’année a bel et bien commencé et qu’elle 
sera riche en expériences ! 


